
 ATA DA 92ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 11 (onze) dias do mês de junho de 2021, às 13h35 reuniram-se os docentes do DECEB, por 3 

videoconferência, através da plataforma Google Meet, sob a presidência do seu Chefe, o 4 

professor Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição 5 

Diniz, Amauri Geraldo de Souza, Ana Paula Coelho Madeira Silva, Anderson Oliveira Latini, Cleber 6 

José da Silva, Cristiane Alcantara dos Santos, Éric Marsalha Garcia, Júlio Onésio Ferreira Melo, 7 

Kassílio José Guedes, Leandro Mendes de Souza, Leonardo Henrique de França Lima e Paulo 8 

Sérgio Minatel Gonella Silva. Participaram também as técnicas de laboratório Amanda Miranda de 9 

Souza e Deise Aparecida de Castro Araújo Carvalho. Justificaram ausências as docentes 10 

Alejandra Semiramis Albuquerque, Hosane Aparecida Taroco e Weler Walace dos Santos. 11 

Informes: a) Realocação do Departamento e demais informes. O professor Leonardo Dias 12 

informou que as bancadas de metalon estão em processo de fabricação e que a instalação delas 13 

em alguns laboratórios é esperada para as próximas semanas. O docente informou aos presentes 14 

que as bancadas dos laboratórios de Química serão confeccionadas em alvenaria. Finalizando os 15 

informes, o professor Leonardo Dias lembrou aos presentes sobre o prazo para os pareceres da 16 

Iniciação Científica, até o dia vinte e três de junho. O docente Amauri pediu a palavra e informou 17 

que no próximo dia quinze a Coordenação do Interdisciplinar em Biossistemas irá divulgar a 18 

eleição para o Núcleo Docente Estruturante (NDE), havendo quatro vagas para docentes, e que 19 

ele considera a participação importante.  b) Informes Comissões. O Professor Leonardo Dias 20 

passou a palavra para a docente Cristiane, e a docente informou que o Comitê se reuniu há 21 

algumas semanas para realizar a readequação do protocolo e a Comissão de retorno 22 

provavelmente irá entregar a primeira versão do relatório com os trabalhos desenvolvidos até o 23 

dia quinze de junho. Com relação à vacinação, a Reitoria encaminhou às Secretarias de Saúde de 24 

cada Município onde a UFSJ possui Unidade, uma listagem com o quantitativo de servidores 25 

lotados nas áreas de atuação da UFSJ. Desta forma, os servidores terão que se vacinar nos 26 

Municípios de lotação. No caso de Sete Lagoas está sendo adotado como critério a faixa etária, 27 

iniciando pelos profissionais da Educação Infantil, em seguida os profissionais dos Ensinos 28 

Fundamental e Médio e por último os da Educação Superior. Primeiro ponto de pauta – 29 

Aprovação das atas da 90º Assembleia Departamental Ordinária e 91ª Assembleia 30 

Departamental Extraordinária.  O professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos 31 

estão de acordo com a última versão encaminhada das atas. A assembleia aprovou as mesmas 32 

por unanimidade. O docente Leonardo Dias informou que ambas serão disponibilizadas no Sipac 33 

para assinatura de todos.  Segundo ponto de pauta – Aprovação do Relatório de Atividades 34 

Docentes (Radoc) e nomeação da Comissão de avaliação da progressão do docente Cleber 35 

José da Silva. O professor Leonardo Dias destacou que o docente Cleber fez jus à progressão 36 

em três de junho deste ano e por este motivo é necessária a aprovação de seus Radocs e 37 

também a nomeação da Comissão de avaliação de seu processo de progressão. Todos os 38 



presentes se manifestaram favoráveis e os Radocs do docente foi aprovado. A proposição para 39 

compor a  comissão de Avaliação foi dos docentes Anderson Oliveira Latini (presidente), Leonardo 40 

Lucas Carnevalli Dias  e Leonardo Henrique França Lima. A composição da Comissão foi 41 

aprovada por unanimidade. Terceiro ponto de pauta – Revisão das Instruções Normativas do 42 

Deceb, em observância ao Decreto nº 10.139, de 28 de novembro de 2019. O docente 43 

Leonardo Dias informou que existem três Instruções Normativas no Departamento: a IN 001/2017, 44 

que regulamenta o desenvolvimento de projetos de Iniciação Científica orientados pelos docentes 45 

do Deceb; a IN 002/2018 que regulamenta o desenvolvimento de programas, projetos, cursos e 46 

atividades de extensão no âmbito do Departamento e a IN que trata de afastamento docente para 47 

qualificação. Segundo o Decreto nº: 10.139/2019 todas as Instruções Normativas, Resoluções e 48 

Decretos devem ser revisados e que à partir da revisão, podem ser revogados ou então 49 

consolidados. Visto que as Instruções Normativas de Iniciação Científica e de Extensão guardam 50 

certa similaridade, o docente Leonardo Dias propôs a criação de uma Comissão que faça uma 51 

avaliação destas em conjunto. O docente sugeriu que a Comissão pode ser única (avaliando as 52 

três Instruções), ou então fragmentada por tema (onde uma comissão irá avaliar as Instruções de 53 

Extensão e Iniciação Científica) e a outra avaliará a Instrução do afastamento docente. A questão 54 

foi colocada em votação e a opção de uma única comissão teve dois votos. Já a opção de uma 55 

comissão separada por tema teve nove votos e ainda houve uma abstenção. Desta forma, por 56 

nove votos, a opção vencedora foi a segunda. Dando continuidade, a Comissão para afastamento 57 

docente será composta pelos docentes Cleber, Leonardo Lima e Paulo. A Comissão para 58 

avaliação das Instruções de projetos será composta pelos docentes Anderson, Cristiane e 59 

Leandro. Os trabalhos das comissões deverão ser apresentados na próxima assembleia, prevista 60 

para ocorrer no dia dois de julho.  Quarto ponto de pauta – Proposta de produção de livro 61 

sobre projetos e pesquisas realizadas pelo Departamento. O professor Leonardo Dias 62 

destacou que o Departamento de Engenharia de Alimentos lançou um livro contendo os Projetos e 63 

trabalhos desenvolvidos no DEALI. Desta forma, ele trouxe esta proposta para avaliação da 64 

Assembleia, caso seja do interesse dos presentes. O docente Leonardo Dias destacou que o 65 

objetivo principal desta proposta é que o Departamento tenha um produto que divulgue de forma 66 

conjunta as ações desenvolvidas. O docente Júlio se manifestou dizendo que considera a 67 

proposta interessante, mas que neste momento ele não poderá contribuir com o Departamento, 68 

pois já está envolvido na organização do segundo volume do livro “Ciências Agrárias: O Avanço 69 

da Ciência no Brasil”. O primeiro volume será publicado no dia trinta de junho de dois mil e vinte e 70 

um, e consta de trinta e sete capítulos com contribuições de trabalhos de todas as regiões do 71 

Brasil. O docente Leonardo Dias destacou que a participação de todos seria ideal, mas que esta 72 

questão não é impositiva. Em seguida o docente Leandro se manifestou e perguntou se existe a 73 

possibilidade de criação de um corpo editorial no Departamento, para alavancar o andamento da 74 

confecção do livro. O docente Leonardo Dias explicou que se houver aprovação do ponto, será 75 

criada uma Comissão para esse fim. O docente Cleber pediu a palavra e parabenizou a iniciativa, 76 



que ele considera interessante para divulgação do Departamento, e se disponibilizou a auxiliar na 77 

diagramação do livro. Desta forma, o docente Leonardo Dias perguntou se algum dos presentes 78 

tem parecer contrário à produção do livro. Como todos se manifestaram favoráveis, o docente 79 

Leonardo Dias sugeriu a criação do corpo editorial, que já tem como membro o docente Cleber. O 80 

docente Anderson se manifestou e o próprio Leonardo Dias também se dispôs a prestar auxílio, 81 

completando o corpo editorial. Todos os presentes se manifestaram favoráveis. Quinto ponto de 82 

pauta – Distribuição dos recursos orçamentários do Deceb. O docente Leonardo Dias 83 

informou que o Deceb recebeu este ano o montante de quatro mil e setecentos reais.  Seguindo o 84 

raciocínio dos rateios realizados nos anos anteriores, cada docente terá o valor de 85 

aproximadamente duzentos e noventa reais. O docente Leonardo Dias informou que já estão 86 

disponíveis alguns dos materiais solicitados no ano anterior em atas de registro de preço vigentes. 87 

Desta forma, a Secretaria encaminhará aos docentes solicitantes os valores dos materiais para 88 

aquisição. Os docentes que não tiverem solicitado material, poderão fazer uma concessão de 89 

parte do valor aos colegas, ainda mais levando em consideração que neste ano não haverá o 90 

retorno presencial às aulas.  O docente Anderson questionou se faz sentido o rateio agora, visto 91 

que as aulas presenciais estão suspensas e os laboratórios não estão podendo ser utilizados. O 92 

docente Leonardo Dias então explicou que a divisão está sendo feita agora, pois a princípio cada 93 

docente tem conhecimento dos materiais que estão faltando em seus laboratórios e o rateio seria 94 

uma oportunidade de reposição de estoque. Desta forma, o docente considera importante que as 95 

requisições de materiais em ata sejam atendidas, para que os materiais solicitados no ano anterior 96 

não sejam perdidos. Finalizando este ponto, foi deliberado que será feito o rateio e que cada 97 

docente irá analisar em termos do que foi requisitado em atas de registro de preço. Sexto ponto 98 

de pauta – Apresentação do Anteprojeto de Resolução que regulamenta a estrutura 99 

administrativa do Campus Sete Lagoas.  O docente Leonardo Dias solicitou que os docentes 100 

Cleber e Júlio realizassem uma breve apresentação da Minuta. O docente Júlio informou que a 101 

Minuta foi finalizada na quarta-feira e que os trabalhos foram muito produtivos e que será dado o 102 

prazo de trinta dias para que todos os segmentos do CSL façam sua manifestação. O docente 103 

informou que a próxima reunião da Comissão está prevista para o dia quatorze de julho, e será 104 

presidida pelos docentes que representam o Deceb. O docente reforçou que é importante que 105 

todos façam uma leitura criteriosa, visto que esta proposta irá impactar na vida funcional de todos 106 

os envolvidos. Em seguida, o docente Cleber destacou que a elaboração da Minuta foi um 107 

trabalho que contou com a participação de todos os segmentos da Comunidade Acadêmica 108 

(docentes, técnicos e discentes), e que esta fase é de leitura atenta para refinar algo que possa 109 

ter passado pela Comissão. Em seguida, o docente Leandro parabenizou aos envolvidos e 110 

pontuou sua dúvida no artigo sete, item seis, conforme descrito a seguir: “propor em consonância 111 

com os departamentos e unidades organizacionais do Campus o plano de expansão, do quadro 112 

de pessoal e da área física do Campus Sete Lagoas, para apreciação dos Órgãos Colegiados 113 

Superiores da UFSJ;”. O docente Leandro questionou se este trecho está fazendo menção aos 114 



colaboradores terceirizados. O docente Júlio confirmou que a intenção é que seja em relação aos 115 

terceirizados, mas que ele irá rever e se for o caso, proceder melhora na redação. O docente 116 

Leandro sugeriu que seja inserido o trecho destacando que se trata dos colaboradores 117 

terceirizados. O docente Cleber destacou que o esforço da Comissão foi no sentido de não criar 118 

mais burocracias do que o estritamente necessário, e que o objetivo foi sempre simplificar e criar 119 

uma estrutura enxuta e funcional, e sem burocratizar. Nada mais havendo a declarar, a reunião foi 120 

encerrada às 14h28 e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 121 

assinada por todos os presentes. 122 
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Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva____________________________________________ 134 
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